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  王兵
（左）在项
目建设现
场与工作
人员交流
相关工作。

强服务解难题 项目建设加速跑
董家口经济区冷链物流基地项目开发建设办公室副主任 王兵

聚合力勇担当 织密全域防疫网
大村镇信访办主任 刘涛

  □本报记者 梁玉鹏

  “疫情防控最紧张的那段时间虽
然任务重，但大家都在各自岗位上默
默付出坚持，才有了现在疫情防控的
新局面。”说起抗“疫”时光，大村镇信
访办主任刘涛感慨万千。据了解，疫
情防控期间，刘涛在大村镇新冠肺炎
疫情防控指挥部负责群防群治专班工
作，协调各部门按属事责任抓好各自
行业、领域内的工作，积极会同各社区
督促村庄广泛发动各种力量参与信息
摸排、防控宣传等工作。
　　为做到疫情防控底子清，刘涛与
其他同事全面摸清返乡人员基本情
况、动态状况、行动轨迹等基本信息，
做好人员医学观察、居家隔离等措施，
严格落实14天基本管控期限。“全镇115

个村全部设置了道路卡点，对每名出
入人员进行详细人员信息登记和体温
监测等相关检查，全镇群防群治人员

达2000余人。”刘涛告诉记者，通过广泛
发动全镇90多名老党员、老干部及61名
新乡贤等群体，迅速凝聚疫情防控力

量，织密疫情防控网络，“利用他们德
行威望的优势，建立了一支善宣传、守
路口、把关卡的‘马扎小分队’，把可利
用的资源全部调动起来，真正做到全
民防控。”
　　疫情就是命令，立足岗位实干为
要。自疫情发生以来，刘涛加班加点，
始终奋战在疫情防控一线。“心里觉得
最对不起的还是家人，奶奶在春节期
间病危住院，我本应该守在老人家身
边，但工作需要我，我就应该第一时间
冲上去，相信奶奶会理解我的。”说到
这里，刘涛不禁流露出歉意。
　　疫情发生后，刘涛主动请缨、积极
应战，一直忙碌在疫情防控岗位上。

“作为一名基层党员干部，就应该在群
众最需要的时候带头站出来，践行自
己入党时的铮铮誓言。”

创新发展模式 助农增收促脱贫
青岛中德现代农业有限公司总经理 李因亮

  李因
亮在中药
材基地查
看杜仲长
势。
 □记者
刘腾 报 道

  □本报记者 刘腾

  在宝山镇大张八村，由青岛中德
现代农业有限公司建设的中药材基地
里，数十亩杜仲正茁壮成长。现在，这
个占地300多亩的基地里已种植了杜
仲、防风、丹参、蒲公英等中药材。
　　2017年，按照全区村企结对帮扶的
统一部署，中德联合集团对口帮扶宝
山镇大张八村，青岛中德现代农业有
限公司总经理李因亮接到帮扶任务
后，带领团队扎进基层，吃住在农村，
仅用半年时间就成功探索出中药材产
业项目。
　　“通过市场调研，我们发现杜仲经
济价值较高，便着手对品种进行改良，
现在已可以在山东范围内种植。”李因
亮告诉记者。找准方向后，他拜访了

我国著名杜仲专家杜红岩和山东农业
大学等农业科研单位，先后引进了杜
仲、蒲公英等十几个中草药品种，并联
合国内药企创出“企业+基地+农户”的

产业发展模式，已在新区部分镇街复
制推广。
　　目前，李因亮团队在宝山镇带动
中药材种植500余亩，扶持中药材加工

厂一个，年中药材生产加工规模500吨，
为村民脱贫提供了产业支撑。在完成
扶贫任务同时，撬动社会资金1000万
元，打造特色产业园区千余亩，村集体
收益年均增加100万元，带动当地就业
5000余人。为解决农户种植中药材的
后顾之忧，企业不仅提供技术支持，还
对所有达标的中药材进行收购。
　　“今年重点工作是打通药材销售
渠 道 ，利 用 新 区 资 源 优 势 和 区 位 优
势，把中药材产业做大做强，实现由
种植向初加工转变，实现更大效益。”
李因亮告诉记者。作为一名年轻的

“新农人”，李因亮热爱农村的一草一
木，也对未来发展充满信心。“我将坚
决服从组织安排，继续扎根农村，为
新 区 扶 贫 工 作 和 乡 村 振 兴 贡 献 力
量。”

  □本报记者 董梅雪

  “我是董家口经济区管委设在项
目现场的服务窗口，是管委联系服务
企业的纽带桥梁，是管委排除企业困
难 的 攻 坚 队 长 ，企 业 的 事 就 是 我 的
事。”自上任董家口经济区冷链物流基
地项目开发建设办公室副主任以来，
王兵以抓项目、促落实为己任，推动重
点项目加速建设。
　　为推动冷链物流基地内码头、防
波堤等海工项目及早具备开工条件，
王兵积极与相关部门沟通协调，保障
基地开发有序实施。
　　在海洋倾倒区选划上，针对现有
倾倒区距离远、运输成本高的问题，
2019年，王兵先后赴生态环境部、国家
海洋环境监测中心汇报，争取就近选

划指标，得到生态环境部对项目的关
注和重视，在全国倾倒区规划编制过
程中专门电话征询意见，并最终采纳

意见。在防波堤工程用海审批上，为
争取提前审批、及早开工，2018年以来
他先后5次赴省海洋局沟通协调，为完

成审批奠定基础。目前，该基地海洋
功能区划调整、禁航区调整已完成，其
他审批事项有序推进，“十四五”期间
将迎来百亿级投入。
　　为保障陆域项目尽快开工建设，
王兵从项目启动之初，就与项目方商
定路线图、时间表、任务书，实施挂图
作战；推进过程中，提前研判、主动了
解并协调解决项目推进中的困难。冷
库二期项目，从2019年4月争取纳入新
区48个优先供地重点项目，到纳入模拟
审批程序、确立拿地即开工目标，再到
9月底开工，5个月左右时间超额实现了

“不拿地即开工”。
　　“我将牢固树立‘我是新区软环
境’的责任意识，继续热心主动为企业
跑好腿、服好务。”对于下一步基地的
开发建设，王兵满怀信心。
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